

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 24 de setiembre de 1860.

NÚM. 574.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 50 minutos.
Pónese á las 5 horas y 53 minutos.
Sale la luna á las 3 h. y 43 m. de la tarde.
Pónese á las 1 h. y 13 m. de la mañana.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

He aqui lo que copiamos del *Diario de Barcelona* sobre los festejos que han tributado á SS. MM.

Barcelona 20 de setiembre.

BARCELONESES.

Se acerca el día de la llegada de S. M. á nuestras playas, día y momento ansiados por nosotros todos; día y momento en que van á quedar satisfechos nuestros fervientes deseos y realizadas todas nuestras esperanzas.

El estampido del cañon anunciará aquella anticipadamente y el mismo se á tambien la señal de la expansion de los sentimientos de júbilo y regocijo de que rebotan nuestros corazones; y á fin de que tenga este leal y benemérito vecindario ocasiones convenientes para demostrarlos, ha acordado este Ayuntamiento Constitucional la publicacion del siguiente:

PROGRAMA:

En el acto de saberse que el buque en que tremola el estandarte Real conduciendo á Sus Majestades y Altezas va á arribar á este puerto, el Cuerpo municipal saldrá de las casas Consistoriales y pasará al punto que limita la ciudad, en donde estará levantando un elegante pabellon para recibir dignamente á tan augustas personas.

Un repique general de campanas y las correspondientes salvas de artillería avisarán á estos habitantes el momento feliz del desembarco de la régia comitiva.

Despues de haberse otorgado por S. M. al Ayuntamiento la honra de felicitarla y ofrecerle sus respetos en nombre de la ciudad, tendrá este al honor de poner á su disposicion los coches correspondientes para su servicio y el de su Real familia y comitiva.

El Ayuntamiento impetrará de S. M. la vènia para que se digne asistir al *Te-Deum* que en accion de gracias al Todopoderoso por su feliz llegada se cantará en la Santa Iglesia Catedral, á cuyo templo se dirigirán SS. MM. y AA. por el paseo de la Barceloneta, pasando por debajo del arco de triunfo que les dedica Barcelona, erigido en la plaza de Palacio, y siguiendo por esta, frente de la Aduana, paseo de S. Juan, calle de la Princesa, Jaime I, plaza de la Constitucion, calle de Fernando VII, Rambla, calle de la Puertaferrija, Boters, plaza Nueva, calle del Obispo, Santa Lucía. Concluido este acto religioso, se trasladarán SS. MM. y AA. á su Real Palacio por la calle de Santa Lucía, Obispo, plaza de la Constitucion, calle de Fernando VII, Rambla, calle del Dormitorio de S. Francisco, plaza del Duque de Medinaceli, calle Ancha, Fustería, plaza de S. Sebastian, calle del Consulado y plaza de Palacio, en cuya carrera los vecinos se esmerarán en decorar sus calles y casas, y en tributar á SS. MM. vivos y respetuosos obsequios, con el buen gusto y digna atencion que tanto distingue á los habitantes de esta culta capital.

En este día el Ayuntamiento distribuirá la cantidad de 42.700 rs. para el auxilio de afli-

gidas familias y establecimientos de Beneficencia.

A fin de dar mayor efusion al regocijo público, en la tarde del propio día y en las de los dos inmediatos se plantarán árboles de cucaña, y se harán otras diversiones para niños en las plazas del Padró, Buensuceso, y de Santa Catalina, en la calle de Santa Madrona, en los barrios de Hostafranchs y en los de la Barceloneta, siendo marítimo el árbol en este último punto. El vencedor en cada uno de los referidos juegos ganará el premio de 100 reales.

El frontis de las Casas Consistoriales será lujosamente adornado é iluminado en la noche del mismo día y en la de los dos siguientes. Lo será tambien el de la Diputacion de la provincia y el de otros edificios públicos y particulares, asi como la ciudad en general.

Prèvio el Real beneplácito, el Ayuntamiento obsequiará á SS. MM. y AA. en la noche de este día con una brillante serenata, en la que tomarán parte aproximadamente 200 profesores y 200 coristas de ambos sexos, cuyo obsequio tendrá lugar frente al Palacio habitacion de SS. MM. y AA.

El día siguiente se darán bailes públicos desde las tres hasta las seis de la tarde y desde las ocho hasta las once y media de la noche, en los cuatro distritos de esta ciudad y puntos de la plaza de San Miguel en la Barceloneta, del mercado de Sta. Catalina, de la plaza del Padró y en el huerto de Murla, entrando por la calle de San Pablo. En los intermedios de dichos bailes, las comisiones con los respectivos alcaldes de barrio, llevarán á efecto el sorteo de 48 vestidos del valer de 240 rs. cada uno, al respecto de 12 por distrito; esto es, el de seis de ellos en el baile de la tarde, y el de los restantes seis en el de la noche.

Se correrán sortijas en el campo de Marte, adjudicándose tres premios de valor de 800 reales el primero, de 400 rs. el segundo y de 300 rs. el último á los mas diestros y afortunados entre los que las corrieren, quienes deberán presentarse con buen traje y con los caballos decentemente enjaezados. Una música amenizará los intermedios, ejecutando escogidas piezas, y celebrará la victoria.

En los barrios de Hostafranchs se ha dispuesto que haya dos clases de juegos populares, para los cuales se adjudicarán premios de 200, 150, 100, 80 y 60 rs. vn.

El Ayuntamiento ha acordado costear funciones de tarde para la clase jornalera en los teatros Principal, del Liceo, del Circo Ristori, del Odeon, del Oriente, y del Circo ecuestre de Ciniselli, situado en el extremo del paseo de la Rambla, entrando al de Gracia, y en el teatro da Hostafranchs, y se distribuirán las larjetas de entrada y localidades por conducto de comisiones especiales, de las que formarán parte los Alcaldes de barrio.

En las noches de los tres primeros días la música municipal tocará variadas y selectas piezas en la plaza de la Constitucion.

Si S. M. se digna dar su asentimiento, le será dedicada en cualquiera de los tres primeros

días ó en otro que tenga á bien designar, una brillante funcion en los Campos Eliseos, apareciendo iluminados con profusion, no solo dicho establecimiento, sino todo el paseo de Gracia y la Rambla.

En Uno de los días sucesivos que S. M. se digne señalar, tendrá lugar un baile de artesanos en el entoldado levantado en un campo inmediato en el paseo de Gracia, con el objeto de dar á conocer á las Reales personas las costumbres y diversiones de nuestra clase artesana.

Alcanzada la vènia de S. M., se figurará el memorable é histórico episodio de la entrada de Cristobal Colon en esta ciudad al regresar despues del descubrimiento de las Américas, en cuya época se hallaba en ella la inmortal Reina Isabel I.

La comitiva que representará tan notable suceso, partirá de la puerta de Isabel II y seguirá por la calle de Santa Ana, plaza del mismo nombre, plaza de la Cocurulla, calle de la Puertaferrija, Rambla de San José, calle de Fernando VII, plaza de la Constitucion por el centro, calle de Jaime I, de la Princesa, paseo de San Juan, frente de la Aduana y plaza de Palacio, regresando al punto de partida por la calle del Consulado, plaza de San Sebastian, calle de la Fustería, Ancha, plaza del Duque de Medinaceli, Dormitorio de San Francisco, Rambla de Santa Mónica, de Capuchinos, calle del Hospital, plaza del Padró, calle del Cármen, Rambla de Estudios y Canaletas.

Un acto especial iniciado por el Ayuntamiento, espresará á S. M. la profunda gratitud de esta ciudad por la concesion de su ensanche otorgada á la misma en 9 de diciembre de 1858.

La ilustre Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del Pais rogará á S. M. en la confianza de ser oída y atendida, que en el día en que lo tenga á bien, se digne presidir el soberano é interesante acto de distribucion de premios á la clase obrera por sus acciones virtuosas y meritorias, que se verificará en el histórico Salon de Ciento, contribuyendo á estos premios nuestra bondadosa Soberana con la cantidad de 20.000 reales.

El Ayuntamiento y otras Corporaciones guiados por tan noble ejemplo, cooperarán tambien á aumentar el número de dichos premios, destinando para ello algunas cantidades de importancia.

La Exma. Diputacion, satisfaciendo los religiosos sentimientos y piadosos deseos de Su Majestad, le tiene preparada una visita al famoso monasterio de Monserrat, á cuya Virgen han tributado siempre nuestros Monarcas y personas Reales la mas profunda veneracion.

El Instituto Agrícola Catalan de San Isidro levanta una columna de honor con productos y atributos agrícolas en la plaza de Palacio para atestiguar á sus Reales sócios, nuestros adorados Reyes, sus leales sentimientos de amor y de adhesion.

La industria y las artes en sus diferentes ramos representadas por los recomendables Instituto Industrial, y Círculo Artístico Industria, causa constante de la laboriosidad en quel

tanto sobresale esta capital y cimiento de su bien estar y prosperidad, ofrecerán en estos días á la vista de SS. MM. en un edificio construido al efecto, una exposicion de los mas principales de sus productos.

El comercio se esmerará en dar á conocer á S. M. la Reina, con el buen gusto, riqueza y tácto que tien tan acreditados, lo mas selecto de nuestra sociedad en un baile en el edificio de la Casa-Lonja.

La Academia de jurisprudencia, con motivo de tan fausto acontecimiento, destina un premio de 2,000 reales al cursante de esta universidad literaria que siendo bachiller en la facultad de derecho, ó teniendo cursadas todas las asignaturas necesarias para optar á dicho grado haya tenido mejores notas de aprovechamiento y presente mas claras pruebas de sacrificios personales por la escasez de recursos para atender á sus estudios.

La España Industrial, este importante establecimiento fabril que atestigua por sí solo el progresivo desarrollo de la industria en este país, merced á la proteccion de nuestra escelsa Soberana, espera la honre con su real visita para tributarle las mas sinceras expresiones de respeto y agradecimiento.

Las empresas de los teatros Principal, Liceo y demás, dedicarán á las Reales personas funciones especiales, concurriendo á hacer estos obsequios mas gratos á SS. MM. las distinguidas Sociedades del Casino Barcelonés y del Circo.

El Instituto musical barcelonés, el Conservatorio barcelonés y otros establecimientos preparan funciones análogas á su instituto en testimonio de amor y gratitud á SS. MM. y AA., á fin de que conserven en sus magnánimos corazones plácidos recuerdos de su permanencia en esta ciudad.

Barceloneses: Pálido es todo lo descrito en comparacion de lo que de vosotros espera con tan fundado motivo vuestro Ayuntamiento, y de las manifestaciones de entusiasmo y de placer que en vosotros escita ya la venida de Sus Majestades y Altezas y escitará tambien su augusta presencia. Mas que las palabras nos han de dar á conocer nuestros hechos, y bastanos para que se nos juzgue cual merecemos mostrarnos como siempre dignos de nosotros mismos.

Barcelona 19 de setiembre de 1860.—Siguén las firmas.

Idem 22.

La populosa capital del antiguo Principado alberga ya en su recinto SS. á MM. y AA. Barcelona en masa acudió ayer presurosa y poseída del mas vivo y solícito interés á saludar á la augusta Señora que hoy se sienta en el Trono de San Fernando, y á quien la Nacion entera y la historia contemporánea la aclaman la *Bondadosa*. En otras tres épocas, y en circunstancias por cierto menos afortunadas y propicias, S. M. doña Isabel II habia sido recibida y victoreada por los leales habitantes de la antigua ciudad condal, cuyos esforzados hijos no vacilaron en arrostrar toda clase de sacrificios y en esponer su vida ante el plomo enemigo, para defender sus legítimos derechos y con ellos el triunfo de venerandas instituciones, y era esto en 39 de junio de 1840, cuando apenas habia pasado los albores de la adolescencia; en 4.º de junio de 1844 y en 5 de junio de 1845 No creemos que S. M. haya podido olvidar las demostraciones de respetuoso y entusiasta aprecio que en estas tres distintas épocas se le tributaron.

Como ayer lo indicábamos, apenas Monjuich hizo la señal de que la escuadra se presentaba á la vista, la poblacion en masa se puso en movimiento; poblacion aumentada con ciento ó doscientos mil forasteros, ó los que fueren, pues creemos imposible calcular á cuanto asciende su número que es verdaderamente extraordinario. Cerca ya del mediodía divisábanse los buques que se dirigian

al puerto. La hermosa fragata *Princesa de Asturias* venia caminando majestuosamente ostentando el pendon Real en el palo mayor y escoltada por otros dos vapores de guerra, uno español y otro francés. Cuantos buques se encontraban en bahia aparecieron empavesados, produciendo un pintoresco efecto. Habia en el muelle una multitud inmensa, y en la punta del mismo se divisaba un enjambre de botes y las preciosas falúas dispuestas por la capitania del puerto para el desembarque de SS. MM. y AA. Una media hora despues la fragata aferraba sus áncoras frente de la linea de prolongacion del propio muelle. Junto con la escuadra entraba tambien en el puerto el vapor mercante *Dertosense*, que con un buen número de pasajeros habia ido á saludar á SS. MM. á unas tres ó cuatro leguas por mar adentro. Al encontrar el *Dertosense* á la *Princesa de Asturias* el capitán de aquel dió por tres veces el grito de ¡Viva la Reina! que fué contestado unánimemente por todos los pasajeros, y virando hácia el puerto fué siguiendo á muy corta distancia de la fragata hasta que fondeó, en cuyo momento se repitieron las aclamaciones, que fueron contestadas por saludos de los señores Ministros y demas personajes que venian á bordo de la misma; por manera que mucho antes de llegar á Barcelona se veia ya saludada y seguida S. M. por un buen número de barceloneses.

Las primeras Autoridades y la Diputacion provincial la esperaban en la especie de puente construido sobre el mar, al pié del embarcadero Real, que estaba convenientemente decorado para tan solemne acto. Al breve rato sentaban pié en tierra SS. MM. y Altezas. Venian acompañándoles en la misma falúa el Confesor de la Reina Sr. Claret, el Sr. Presidente del Consejo de Ministros, la señora Camarera mayor y dos ayudantes de S. M. el Rey. Despues de un corto descanso, habiendo subido las escaleras que conducen al andén, fueron allí recibidos por el Sr. Alcalde Corredor y Ayuntamiento y varias Autoridades y representantes de diferentes Corporaciones é Institutos.

Desde los primeros momentos del desembarco se habia observado con dolorosa sorpresa que S. M. la Reina estaba herida, y las primeras palabras que se le oyeron pronunciar fueron que debia su salvacion á un verdadero milagro. Por el parte anteriormente publicado tienen noticia nuestros lectores del accidente de cuyas resultas quedó gravemente lastimada la augusta Señora. El pueblo barcelonés vió estampadas en su rostro evidentes señales del daño sufrido; pero el pueblo barcelonés ignoraba al saludarla que la Reina, haciéndose superior con varoniles fuerzas á los dolores ó á la incomodidad que naturalmente debia experimentar desoyó los ruegos de las Autoridades y de las personas que la rodeaban, y no quiso retirarse á su Palacio hasta haber recorrido toda la carrera; asi como el día anterior, y no obstante el estado en que se encontraba, se resistió á regresar á Mahon como se le habia indicado, por saber que en Barcelona se la estaba esperando.

Antes de subir al magnífico carruaje que se la tenia dispuesto, descansó un breve rato en el sencillo, bien que elegante, pabellon que por disposicion del Ayuntamiento se habia levantado en el andén junto al embarcadero; dicho pabellon constaba de un pequeño vestíbulo ó galería, y de dos pequeños gabinetes, destinados uno de ellos para tocador.

En el preciso momento en que las salvas de los fuertes saludaban á SS. MM. y AA., las tropas de la guarnicion cubrian la carrera.

A eso de las de la tarde se puso en movimiento el cortejo de entrada. Abrian la marcha los municipales de caballeria y un piquete de Guardia civil, y precedido de dos oficiales de Estado Mayor, de dos ayudantes, uno del

Sr. Capitan general y otro del señor general segundo Cabo y de un correo de gabinete. SS. MM. iban en un coche en que se veian las armas de Barcelona, tirado por ocho magníficos caballos ricamente enjaezados y adornados con blancos plumajes. Tanto dicho coche, como la riquísima carroza de los señores marqueses de Llupiá y otros dos carruajes mas, eran servidos por cocheros, palafreneros y lacayos que vestian de librea blanca galoneada de oro.

S. M. la Reina vestia un elegante traje con mantilla negra, su augusto esposo el uniforme de Capitan general, ostentando en su pecho la banda de Carlos III. En el mismo coche iban SS. AA. RR. el Sermo. Sr. Principe de Asturias, y la Serma Sra. Infanta, el primero jugueteando alegremente entre sus augustos padres, y saludando á la multitud, lo propio que su señora hermana. El ama, cuando no su augusta madre, sostenian en su regizo á la Infanta D.ª Concepcion.

La muchedumbre que estaba agolpada junto al embarcadero, saludó á los Reyes victoreándoles en el instante del desembarco, y los vivas y las aclamaciones se repitieron en varios puntos de la carrera, en la cual pululaba un inmenso gentío. Multitud de personas corrian desaladas de un punto á otro para tener el gusto de saludar á Sus Majestades una, dos y tres veces. Las señoras agitaban al aire sus pañuelos, y todo el mundo buscaba entre el régio acompañamiento, entre el cual se distinguian los señores Ministros y á los señores Generales Concha y San Miguel á dos figuras que inspiraban el mayor interés, y que personifican gloriosos recuerdos para la Nacion española: el General Duque de Tetuan y el General Marqués de los Castillejos. El primero marchaba al estribo derecho del coche de SS. MM. asi como el Capitan general D. Domingo Dulce al estribo izquierdo.

Este último no quiso que formaran otras tropas en la carrera que las de la guarnicion de la plaza, y no las de los cantones inmediatos, para que se viera que para la custodia de SS. MM. no necesitaba mas fuerzas militares, cuando contaba con los hidalgos sentimientos de lealtad que abrigan los catalanes.

En algunos puntos de la estensa carrera que recorrió el cortejo se hicieron demostraciones notables. Frente del Gran Teatro del Liceo, cuya fachada estaba hermosamente decorada, hubo una verdadera ovacion que produjo un efecto difícil de describir; tambien en la plaza Nueva una lucida comitiva con las banderas del distrito segundo y con una música estaban aprestados para vitorear á SS. MM. arrojando flores á su paso; los niños de las escuelas públicas les saludaron cantando un himno frente de las Casas Consistoriales, y los balcones del palacio de la Diputacion, se veian poblados de Voluntarios catalanes, de esos héroes de la campaña de Africa, heridos algunos de ellos por las balas marroquies, que ondeaban al aire banderas en las que se veian pintados los escudos de los antiguos distritos judiciales de la provincia y el de la propia Diputacion.

Nos falta tiempo y espacio para detenernos en reseñar lo que aconteció en varios otros puntos de la carrera. Los augustos viajeros fueron recibidos frente de la puerta de Santa Lucía de la Santa Iglesia por el Cabildo y Clero, y colocados bajo pábulo, entre los señores Arzobispo de Tarragona y Obispo de la Diócesis, llevando S. M. en sus brazos á la tierna Infantita, recorrieron el pequeño trecho que se habia sembrado de flores, desde el indicado sitio hasta la puerta principal del propio templo. Este estaba majestuosa y espléndidamente iluminado. Mientras una nutrida orquesta cantaba el *Te-Deum*, composicion del maestro D. Pedro Tintorer, SS. MM. oraron un breve rato, primero ante el precioso altar mayor, y despues ante la capilla en que se veneran las sagradas reliquias de la inclita mártir barcelonesa Sta. Eulalia. La providencia habia sal-

vado pocas horas antes la preciosa vida de S. M. ¡Nuevo y poderoso motivo para que los que son Reyes de las tierras se prosternasen, religiosamente reconocidos ante, el trono del Altísimo! Si el pueblo barcelonés hubiese tenido noticia anticipada del suceso hubiera también unido sus ruegos á los de sus Reyes.

Poco antes de las cuatro de la tarde SS. MM. y AA. entraban en el Real Palacio manifestando en su semblante evidentes señales de satisfacción por el recibimiento, altamente lisonjero, respetuoso y plausible, que se les había hecho. Allí escucharon las felicitaciones oficiales de la Audiencia territorial, de la Diputación, Ayuntamiento, Cabildo Catedral, y otras corporaciones y autoridades.

Miles de personas poblaban la estensa plaza de Palacio, y empezó á circular la voz de que no habría desfile de tropas á causa del penoso estado en que S. M. se encontraba. El público que se hallaba anheloso de saludarla, desconfiaba ya de poder verificarlo, cuando apareció en el balcón de frente la Lonja, acompañada de su Real esposo y sosteniendo entre sus manos y mostrándolo al público, al inocente Príncipe de Asturias, el cual con sus tiernas manecitas saludaba á la entusiasmada multitud. Esta escena produjo una emoción inesplicable. Parecía que S. M. la Reina preguntaba á los catalanes si podía contar con la lealtad de sus sentimientos. Repetidos vivas poblaron al aire y S. M. se retiró tan conmovida como lo estaban la mayor parte de las personas que presenciaron tan tierno acto. Terminamos esta pálida reseña felicitando á SS. MM. y AA. por su arribo á Barcelona y deseando que les sea grata la corta permanencia que deben hacer en la misma. Durante ella creemos que ni les faltarán ocasiones de reconocer los recomendables elementos que elevan á la ciudad de Barcelona á la importancia de una capital de primer orden, ni dejarán de encontrar en todas partes demostraciones de la mas alta y respetuosa consideración y aprecio.

EL CORREO.

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

El Excmo. Sr. ministro de la gobernacion en telégrama de hoy á las cuatro y quince minutos de la tarde me dice lo siguiente:

«Segun parte recibido de Barcelona á las diez de la mañana, hoy á la una habrán tenido SS. MM. besamanos en palacio, que se esperaba estuviere muy concurrido.

La salud de S. M. no se ha alterado en lo mas mínimo con la ligerísima herida que recibió desgraciadamente á bordo de la *Princesa de Asturias*, y hoy como los días anteriores paseará á pié por las calles de la ciudad.

Lo que me apresuró á publicar por este Boletín extraordinario para conocimiento y satisfacción de los habitantes de estas islas. Palma 23 de setiembre de 1860.—José Fernandez del Cueto.

Baleares: al abandonar estas Islas, nuestra bondadosa Reina (que Dios guarde) á quien tuve la honra de acompañar hasta el momento mismo de su embarque, me repitió un encargo que me había hecho anteriormente, y que yo me apresuro á cumplir con el mayor placer.

«Haz presente, me dijo, á mis fieles baleares, cuán agradables han sido para mí los momentos que pasé entre ellos, y cuán grato me fué el cariñoso recibimiento que me hicieron: díles también el sentimiento que experimento al dejar este hermoso archipiélago y promételes en mi nombre que no será esta la última vez que visite provincia tan leal.»

Al llenar el satisfactorio deber que me impone el deseo de mi Reina, no encuentro frase alguna de realce mejor que ellas mismas, el

noble y generoso pensamiento que dictó las nobles palabras que acabo de citar y que yo propio oí mas de una vez de los augustos labios de Doña Isabel II. Ante su significación palidecería todo lo que pudiera decirnos vuestro gobernador civil, y si de ella se abrigara alguna duda, si hubiera quien vacilara al creer que esas espresiones eran la manifestación sincera de lo que sentía el corazón de nuestra amada soberana, los cuantiosos donativos que ha dejado para socorrer todas las necesidades de las Islas, y mas que nada las cariñosas palabras que ha tenido, para todos y cada uno de vosotros, vendrían á borrar por completo esa duda, esa vacilación, caso vuelvo á repetir de que existiera, lo cual es imposible.

Al recibir el menesteroso y desvalido el consuelo que S. M. se ha dignado dispensarles, bendicirá su nombre, y le bendecirán también los habitantes de la provincia entera, al recordar las afectuosas espresiones que les dirigió, pues para cuantos se le acercaron las tuvo nuestra Reina.

Seguro estoy de que la memoria de la presencia de Doña Isabel II. entre vosotros, quedará eternamente grabada en vuestros corazones, é inútil es por lo tanto que yo os recomiende no olvidéis nunca las bondades que le habeis debido. Palma, Sóller, Ciudadela, Mercadal, Mahon, todos los puntos en fin que visitó S. M. se acordarán siempre llenos de noble orgullo, que al verse su Reina en medio del pueblo Balear, no quiso mas escolta que la que le ofrecía su jamás desmentida lealtad, y el profundo amor, de que su privilegiada inteligencia le hizo adivinar, la rodeaba en todas partes.

Ahora, si me fuera permitido unir mi nombre al de mi Soberana, os daría yo también las gracias, fieles Baleares, porque habeis respondido á mis deseos, mas aun, porque habeis superado las esperanzas que se forjara mi imaginación, respecto á la manera con que ibais á acoger á vuestros Reyes. Mas ya que este sea un honor al que no debo aspirar, os diré tan solo que los auspicios con que he inaugurado, en nombre del gobierno de S. M., el mando de la provincia de Mallorca, no han podido ser mas favorables, y que estoy firmemente persuadido de que marcharemos siempre unidos, para el bien del país, á la voz que tanto y con tan grande efusión habeis repetido en estos días de VIVA LA REINA. Mahon 20 de setiembre de 1860.—José Fernandez del Cueto.

Escuela de Nautica agredada al Instituto provincial de segunda enseñanza de las Baleares.

Los exámenes extraordinarios de prueba de curso se celebrarán en esta escuela desde el 25 al 29 del actual, á saber: los que corresponden al tercer año de la carrera el día 25, los del segundo el 26, y los del primero el 27, 28, y 29 á las horas y en el local que se anunciarán con anticipación en el tablon de edictos del establecimiento.

Lo que se publica para que llegue á noticia de los alumnos y demás personas á quienes pueda interesar, advirtiéndoles que la matrícula para el próximo curso continuará abierta hasta el 30 del que rige á las doce de la noche y las lecciones empezarán el día siguiente.—Palma 24 de setiembre de 1860.—Por disposición del señor Director.—Andrés Barceló y Muntaner secretario.

Administración principal de correos de Mallorca.

El martes 25 del corriente se despachará correo para Ibiza y Valencia á las ocho de la mañana.—Palma 23 de setiembre de 1860. P. A.—Pedro José Sampol.

Administración general de loterías de la provincia de las Baleares. En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital en el sorteo que se ha celebrado en Madrid el día 13 del actual.

Números.	Pesos.
385	100.
3255	400.
9980	400.
10225	100.
11260	400.
13918	400.
20308	400.

Se espenden billetes á 420 rs. el entero y divididos en octavos á 45 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el día 27 del actual. Palma 23 de setiembre de 1860.—El Administrador general.—Eleuterio Quijada.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Maria de Cervellons virgen.

Cultos.—En S. Francisco de Asis hoy á las once de la mañana se dará principio á la novena del Seráfico patriarca su titular, repitiéndose al anochecer.—Continuará á igual hora en los días inmediatos siguientes.

Mañana martes.—En la Merced concluyen las cuarenta horas, siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez habrá la misa mayor; á las seis despues de un rato de meditación se cantará una parte del Smo. Rosario y despues tendrá lugar la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

Por todo lo que va sin firma. El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

Teatro.

Funcion para hoy lunes 24. (7.ª de abono.)

El drama de costumbres en 3 actos:

Los lazos de la familia.

Baile:

La estrella del mediodia

compuesto por el Sr. Perez y en el que tantos aplausos ha obtenido la célebre *Nena*.

Pieza:

ALZA Y BAJA

A las 7 y media.

Nota.—Debiendo la Empresa entregar á la Junta de Beneficencia el importe del abono, y hallándose en la 7.ª funcion sin que algunos Sres. abonados hayan satisfecho el valor de las localidades que ocupan; se advierte á dichos Sres. que pasen á verificar el pago dentro de tres días á contar desde el 24 á la contaduría del teatro, ó al despacho de billetes desde las diez á la una por la mañana y desde las 4 de la tarde en adelante.

Funcion para mañana martes 25.

(8.ª de abono.)

La comedia nueva en 3 actos:

El rey de los primos.

Baile:

La Tertulia

en el que tanto se distingue la célebre señora Perea (*Nena*)

Pieza nueva en un acto.

EL ASISTENTE.

Dirigida también por el Sr. Noguerras.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Ivisa y Valencia el martes 25 de setiembre a las 8 de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la puzuela de las Copiñas, núm. 4.

Historia descriptiva

artística pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada a S. M. por D. Antonio Rondo, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo se publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas copias se ven en esta publicación, el interés de la narración y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen a la alta reputación que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados a la literatura, a la historia y a las bellas artes.

La obra constará de 40 a 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la colección y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid a 10 reales vellon y en Palma a 11 rs.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una colección de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada día nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos a ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado a la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce a la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confección se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen a precios módicos y convencionales.

Nodrizas.

Una natural de Buñola de edad de 27 años y la leche de un mes y medio desearía encontrar cratura para amamantar tanto en su casa como en la de los padres de la última: informarán en el Banc d' esoli al lado de la casa del médico Estelrich.

Gran publicación.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA A S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicación: Saldrá por entregas semanales de a dos pliegos de impresión en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magníficas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripción: Se tiran dos magníficas ediciones.

Una a 20 rs. entrega, y la otra a 12.

Punto de suscripción en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste a que por suscripción tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicación, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará a la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

Venta.

En esta imprenta daran razon de quien tiene para vender plánteles de almendros buenos para trasplantar a 5 y 6 sueldos uno.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 69 villar del Circolo hay un depósito de cerveza alemana a 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejándolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros a los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones a toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

A las Novedades.

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden a 40 y a 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

Aviso.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (verniz) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (verniz) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y a la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservación de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar a los árboles frutales de los insectos, pintando el pie con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (verniz) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir a las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana a las dos de la tarde

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variación en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente a las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicación.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:
Coke de primera calidad grueso a 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano a 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo a 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse a las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana a las dos de la tarde.

EN LA SASTRERÍA

de Jaime Mir,

cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 57 y 60, frente el Circolo Mallorquin, se necesitan oficiales que sepan su obligación, como igualmente algunas que no esten del todo instruidas. Tambien se admitirá un aprendiz.

Almoneda.

En la calle de D.ª Mira núm. 5. cuarto 2.º, se hace almoneda de todos los muebles de una casa.

Editor responsable.—D. Juan García de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA

Cerca del Correo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga